

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO	
	PTAS. CTS.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 25
Ultramar	2 50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

La campaña de moralidad En Cuenca

Cuenca 7.—En la causa que se instruye con motivo de las defraudaciones a la Hacienda se ha dictado auto de procesamiento y detención contra don Regis Armero, agente de Motilla del Palancar. Han sido detenidos también el alcalde y secretario de la Almarcha y alcalde de Garcí Muñoz.

De la liquidación definitiva practicada al agente ejecutivo de Belmonte ha resultado un alcance por falta de fondos, recibos falsos y otras causas, que se eleva a 105.686'41 pesetas por contribución territorial, y a 1.376,71 por industrial.

También ha resultado responsable por infracción en los procedimientos ejecutivos por la importante suma de 566.039,89 pesetas territorial y 16.084,90 por industrial; en total, 689.187,94 pesetas.

La visita de inspección que actúa en dicha localidad exigirá inmediatamente el ingreso en el Tesoro de esta suma, y en caso de no conseguirlo acudirán a los tribunales de justicia.

En Gerona

Nada ha resuelto aún la Audiencia con motivo de la querrela relacionada con el asunto de Gerona, que ha sido pasada al magistrado ponente para que la estudie.

La policía ha detenido a un sujeto llamado Bartolomé Ramis, supuesto cómplice en la sustracción de efectos timbrados de los almacenes de Tarragona.

En Cádiz

Cádiz 7.—Sigue la inspección en la aduana, sin que hasta ahora se haya descubierto irregularidad alguna.

Cada día se notan más los beneficios producidos por la visita que se giró a la administración de Hacienda. Muchos industriales que no contribuían se han dado de alta atendiendo en todo cuanto fuese justo, pero que cesarán en los procedimientos que habían adoptado de engañar a la Hacienda, porque los nuevos empleados estaban dispuestos a no seguir cierta conducta.

Muchos industriales siguen a la expectativa no dándose de alta hasta ver si es cierto que ha empezado una era de moralidad.

Los jefes dicen a todo el que llega a las oficinas que no den dinero a los empleados.

El inspector me ha dicho que se acabó el tiempo de que en las oficinas de Hacienda se cobre por lo justo y lo injusto.

Cada día se celebran juntas administrativas con motivo de las defraudaciones cometidas en alcoholes, salinas e industriales diversas.

El delegado de Hacienda ha estado en San Fernando y Jerez y rogado a los alcaldes de dichas poblaciones que aconsejen a los gremios que se pongan dentro de la ley.

Se sabe que no pagaba la fábrica de electricidad de Jerez, que en lo sucesivo satisfará al Tesoro una cuota de cuatro mil pesetas.

Como la máquina de la inmoralidad está bien montada, se necesita tiempo para destruirla por completo.

Con las altas habidas en esta capital solo el mes anterior, obtendrá el Tesoro unas cien mil pesetas anuales.

En Toledo

El delegado de Hacienda de Toledo ha comunicado al ministro que ha pasado el tanto de culpa a los tribunales, con motivo de la supuesta falsificación de las cartas de pago presentadas por el agente ejecutivo de la zona de Madridejos, D. Saturio García Pintado, como comprobantes de su liquidación.

La comisión de Hacienda, reforzada con cuatro auxiliares llegados de Madrid, continúa los trabajos de investigación.

Aunque ante la opinión pública parece que el asunto ha perdido mucho de la importancia que se le dió en los primeros momentos, no deja de tener su gravedad, que se ha remitido a los tribunales el tanto de culpa contra un agente de época anterior.

Sobre esto se hacen diferentes comentarios, de igual manera que respecto a la posibilidad de que todo ello obedezca a exigencias políticas; pero nada en definitiva puede saberse a causa de la natural reserva que se guarda en el asunto.

También he oído decir que han sido llamados con urgencia a esta capital por el delegado los agentes ejecutivos de dos zonas.

En Málaga

Los agentes de la segunda zona de Málaga y los de Archidona y Gaucín han sido suspendidos en el ejercicio de sus cargos, y se les forma expediente por haber resultado en contra

de ellos grandes descubiertos en las liquidaciones practicadas.

En Sevilla

El inspector de Hacienda que gira la visita en la provincia de Sevilla ha pasado al fiscal los antecedentes necesarios para que incoe las correspondientes causas criminales por las irregularidades que se han descubierto en la formalización de partidas fallidas, relativas a varios contribuyentes del pueblo de Aznalcázar.

Marruecos

La insurrección en Marrakesk.—Refuerzos pedidos.—La expedición al Riff, aplazada.—Otro caudillo.—Lo que dice el Tuerto.—Embajada marroquí.—Lo que quiere Abd-el-Azís.—Los ingleses.—Sigue la insurrección.—Un súbdito alemán asesinado

Tánger 7.—Las noticias de carácter extraoficial recibidas en esta ciudad, únicas que como merecen ser creídas, anuncian que los asuntos de Marrakesh novan nada bien para las autoridades del imperio.

Los moros de las kábilas de Frajanna, que algunos creían completamente sometidos, no lo están ni mucho menos.

Para combatirlos el caid Widda y Muley Abd-el-Malek, que como oportunamente se dijo no cuentan con fuerzas suficientes para internarse en el territorio de las feroces e indisciplinadas kábilas, han pedido refuerzos a Fez, manifestando que de no recibirlos les será de todo punto imposible acometer una severa represión de los revoltosos.

En vista de las apremiantes peticiones del bajá de Marrakesh y del tío del sultán, el ministro de la Guerra ha resuelto por fin lo que desde hace tiempo se le venía pidiendo, y dispuesto que Muley Amin interrumpa su expedición al Riff y se dirija a Marrakesh con objeto de reforzar las escasas huestes imperiales.

Esto no quiere decir que se haya desistido del envío de tropas imperiales al campo de Melilla, aunque si es seguro que la tal expedición será organizada de otro modo y probablemente la mandará un sobrino del Amin, moro de gran prestigio guerrero.

Los principales dignatarios de la corte, y muy especialmente Bahamet, primer ministro, eran partidarios de que Muley Abd-el-Azís fuese personalmente a Marrakesh con objeto de reducir a los rebeldes por la fuerza de las armas, si estos no se sometían desde luego a la autoridad del Sultán, que es muy temida por esta gente cuando lo tienen cerca a causa de los actos de represión, verdaderamente crueles que con ellos han empleado los anteriores sultanes.

A este pensamiento se opuso resueltamente la madre del sultán, que no quiere que éste se exponga a las fatigas de largas jornadas y a los peligros de la guerra, cuando todavía no está completamente restablecido de su última enfermedad.

Se pretendía también que tomara el mando

del ejército el bajá de Mequinez, que es hombre de gran carácter y energía, pero éste ha declinado la comisión que se pretendía confiarle, manifestando que, en vista de la intranquilidad de las kábilas inmediatas, no consideraba prudente abandonar la ciudad cuyo mando le está confiado.

Desde luego puedo asegurar que el príncipe Tuerto no ha escrito a los Rjamna aceptando la jefatura de ellos.

Muley Moham le ha reiterado recientemente que mientras los jefes de las cofradías religiosas no le releven del juramento que prestó a la autoridad de su hermano, continuará siendo fiel a Muley Abd-el-Azís.

La noticia que *El Imparcial* fué el primer periódico en publicar, referente a la ida a Madrid de una embajada marroquí, se confirma por completo.

La referida embajada lleva el encargo de entregar al gobierno de España la cantidad de 109.000 pesos por cuenta del primer plazo de la indemnización convenida en el tratado de Marrakesh; pero el principal objeto de su viaje es solicitar una prórroga indefinida del referido convenio.

Cartas de Fez dicen que la embajada inglesa estará ya muy poco tiempo en la corte de Abd-el-Azís, y que el ministro inglés ha solicitado del sultán varias reformas que beneficien los intereses comerciales de la Gran Bretaña.

Tánger 9.—Según se refiere en una carta recibida hoy de la capital del imperio, las kábilas próximas a Marrakesh no deponen la actitud de fiera rebelión en que desde hace tiempo se colocaron.

Las autoridades superiores, que no dejan de estar algo inquietas a consecuencia de lo mucho que se prolonga semejante estado de cosas, tienen el propósito de proceder con mucha energía a fin de acabar de una sola vez contra los revoltosos; pero tropiezan con serias dificultades en el reclutamiento de la gente necesaria a la proyectada expedición, que se quiere que sea muy numerosa con objeto de rendir a los rebeldes con la superioridad del número.

La opinión de las personas de Fez que están al tanto de la marcha de los sucesos, creen como el gobierno, que la rebelión no podrá dominarse si no se envían a Marrakesk numerosas fuerzas encargadas de atacar simultáneamente por varios puntos a los insurrectos.

Creen asimismo que el actual estado de cosas, tan perjudicial a toda clase de intereses, pues ha paralizado en absoluto los negocios, debe achacarse exclusivamente a la debilidad con que desde el principio ha procedido el gobierno del sultán.

El vapor español *Jhon Haines*, que acaba de llegar a Casablanca, trae una grave noticia.

Un súbdito alemán que había salido a pasear en coche por las afueras de la ciudad y que se dirigía a una posesión situada a media hora de Casablanca, fué asaltado en el camino por los

moros, que después de trabar una refriega con los criados se dieron a la fuga.

El hecho ha producido gran indignación en Casablanca y se espera una reclamación enérgica por parte de Alemania.

Se dijo que el móvil del asesinato fué el robo, porque los asesinos se llevaron el reloj de la víctima y uno de los caballos del carruaje.

El otro caballo, que estaba herido, llegó a la finca con el coche en el cual iba el cadáver del asesinado.

El duelo del Czar

Conducción del cadáver

Londres 9.—Los telegramas transmitidos hoy desde Yalta y Sebastopol dan cuenta de la conducción del ataúd que contiene los restos mortales de Alejandro III, desde la primera a la segunda de las ciudades citadas.

Esta mañana fué trasladado aquél desde el palacio en que ha fallecido el czar al embarcadero de Yalta, puerto de Livadia, acompañado por un brillante cortejo.

Abria la marcha de la fúnebre comitiva un destacamento de caballería formado por jinetes cosacos y tártaros.

Seguían a éstos los funcionarios de la corte, el jefe de las tribus tártaras, los alumnos de las escuelas de la población y las autoridades locales.

Varios consejeros de Estado llevaban en cogenes las condecoraciones del augusto difunto.

El ataúd fué llevado a hombros alternativamente por cosacos, soldados de infantería y marinos, que formaban la guardia.

Detrás del féretro marchaba el emperador Nicolás, acompañado por los generales Woronzoff y Richter, y a continuación del soberano el príncipe de Gales, el gran duque heredero Jorge, hermano del emperador y otros grandes duques.

En los corruajes que figuraban en el cortejo iban la emperatriz viuda; acompañada por la princesa Alicia de Hesse, prometida del czar, que ocupaban el primero de aquéllos.

En el segundo tomaron asiento la princesa de Gales y la duquesa de Coburgo, y en los siguientes otras damas.

El trayecto que recorrió la comitiva estaba guarnecido por doble fila de soldados.

Durante la ceremonia todos los tambores estuvieron batiendo, las bandas de música ejecutando marchas fúnebres y las campanas de los templos doblando.

De tiempo en tiempo se oía el estampido del cañón.

En el embarcadero de Yalta se había levantado un altar y ante él se cantó un responso por el eterno descanso de Alejandro III.

Terminada la ceremonia religiosa, el ataúd fué conducido a hombros por el czar y los grandes duques a bordo del *Merkoorie*, que zarpó con rumbo a Sebastopol, escoltado por los buques *Ariol* y *Doce Apóstoles*.

60 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Todos los cirios estaban encendidos y esto era lo que ocasionaba la brillante claridad que se veía por la parte exterior; sin embargo, la iglesia estaba vacía y aun cuando se respirara en ella un olor de incienso quemado recientemente, reinaba por todas partes el mas profundo silencio. El padre Benedicto cayó de rodillas sin atreverse a pasar del umbral de la puerta, en tanto que el barón, con su birrete en una mano por respeto a este lugar sagrado, y su daga en la otra, penetró solo en la capilla adelantándose hacia el coro, en donde viera a un hombre arrodillado, con la frente apoyada contra el suelo.

III

El halconero

El barón, como debe suponerse, estaba bastante turbado; pero vivía en una época en que el valor era reputado como la principal virtud, y desde su mas tierna infancia había aprendido a reprimir cualquier sentimiento indigno de un noble caballero. Por consiguiente, aunque con el corazón oprimido penetró sin titubear dentro del santuario, cuyos cirios segun acabamos de decir, estaban todos encendidos.

Al ruido de sus pasos, el personaje que permanecía de rodillas delante del altar se levantó

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 57

trellas que nosotros llamamos *informes*, porque no forman parte de ninguna constelación; pero, segun de la manera que está situada, su preponderancia sobre vuestra estrella es decisiva en este instante.

—Y no podeis saber, reverendo padre, si esta influencia es ó no favorable?

—Es favorable; pero...

—Por la cruz de Dios! interrumpió el barón asombrado asomándose por la abertura de una almena, ¿qué ocurre en la capilla?

El padre Benedicto mirando distraídamente hacia aquel lado, se quedó a su vez profundamente sorprendido. En el interior de la iglesia aparecía una gran claridad que hacía brillar con mil variados matices los vidrios de colores de sus ventanas, mientras que un canto melodioso acompañado de los sonidos del órgano y de otras voces humanas llegaron vagamente a los dos observadores, en medio de la calma profunda de lanoche.

—Padre Benedicto, preguntó el barón, ¿quién habeis encargado de cantar el oficio en una hora semejante?

—Monseñor, balbuceó el capellan, ignoro... Esta noche después del *Angelus*, he cerrado yo mismo la iglesia, cuya llave guardo aun en mi faltriquera.

—Y sin embargo hay gente dentro de ella y... Escuchad!

En Sebastopol

Al llegar al importante puerto militar de Crimea, los restos de Alejandro III fueron saludados por los cañones de los fuertes y por el doblar de las campanas de todos los templos de la ciudad.

En el embarcadero se rezó otro responso ante el féretro y luego fué éste llevado á hombros por el czar y los grandes duques al vagón del ferrocarril, que había sido cubierto de paños negros, para depositar en él los restos mortales de Alejandro III.

Varios oficiales, procedentes de diversas armas, tienen la misión de dar guardia al ataúd. Toda la línea férrea está ocupada militarmente desde hace dos días.

De San Petersburgo

El Consejo municipal ha votado un crédito ilimitado para los gastos de la recepción del cadáver del czar.

También ha aprobado el proyecto de una suscripción para erigir un monumento á Alejandro III en San Petersburgo.

En Moscú se han ultimado los preparativos en la ciudad y el decorado en la catedral para la recepción de los restos mortales del czar.

El emperador Nicolás II ha dispuesto que al siguiente día del paso por Kurkoy del cadáver de su padre, se repartan entre los indigentes 7.000 comidas.

POR CORREO

Paris 9.—Toda la prensa se ocupa extensamente del capitán de artillería M. Dreyfus, acusado del crimen de alta traición.

Habiase dicho primero que este oficial, que por su delito ha deshonrado al ejército francés, se dedicó al oficio de espía al servicio de Italia; hoy se dice que vendía á Alemania los planos militares que se guardaban como secretos de Estado.

Añádese que el procesado, que profesa la religión judía, se ha visto arrastrado á cometer el crimen de traidor á la patria por haber perdido grandes sumas al juego y hallarse arruinado.

Dreyfus se ha encerrado en un mutismo absoluto, no habiendo contestado á pregunta alguna de cuantas se le han dirigido al sumariar.

Hasta ahora no se ha encontrado abogado alguno que quiera encargarse de su defensa, ni aún aquellos que profesan su misma religión.

Se le nombrará abogado de oficio. A fines del corriente se reunirá el Consejo de guerra que ha de juzgarle.

Insistese en creer que se le condenará á ser pasado por las armas.

Paris 9.—Telegrafian de Moscú que es inmenso el número de forasteros que de todas las provincias del imperio y del extranjero acuden á aquella ciudad para asistir á los funerales del Czar.

Los hoteles están llenísimos, haciéndose ya difícil encontrar alojamiento para los que continúan llegando á la antigua capital de Rusia.

Augúrase que las manifestación de duelo en dicha ciudad será imponente.

Los reyes de Servia y de Dinamarca asistirán á los funerales que se celebrarán en San Petersburgo.

Paris 9.—Dicen de Londres que el Consejo de ministros de la Gran Bretaña estudiará de-

tenidamente la proposición del gobierno de la China, pidiendo la intervención de las potencias en la guerra del Extremo Oriente.

El embajador de la China en Berlin ha recibido un telegrama de su gobierno, ordenándole que vaya á San Petersburgo para asistir á los funerales del Czar y que interese al nuevo emperador de Rusia en favor de la intervención de las potencias.

Paris 9.—El proyecto de elevación de derechos sobre las pasas de importación, sigue pendiente de la deliberación del Senado, dejando tiempo para que entre la pasa en grandes cantidades para los fabricantes de vinos.

De Levante son desembarcados en Marsella cargamentos enteros. Ayer solamente entraron en Marsella tres buques que traen la enorme cantidad de 2.982 toneladas de pasas.

Los viticultores están indignados contra el Senado, que aprobará esta ley cuando será ya ineficaz.

Paris 9.—La comisión de la Cámara de los diputados encargada de estudiar la tasa, ó fijación legal del interés, lo ha declarado libre, fijándolo, en caso de no haber estipulación formal, en el 3 por 100 en materia civil, y en el 4 por 100 para negocios comerciales.

Paris 10.—De Changai telegrafian que la guarnición china de Niuchuang en la Manchuria ha desertado por completo, y que los soldados forman cuadrillas de foragidos entregados al saqueo de las comarcas vecinas.

Las escuadras chinas reunidas han recibido orden de atacar á los buques japoneses que bloquean á Porth Arthur, para facilitar la salida á los buques de guerra encerrados en el puerto. Esta operación, se cree que fracasará, en caso de que llegue á emprenderse.

Se ha recibido un despacho anunciando vagamente una derrota de los japoneses frente de Port-Arthur, sin ningún detalle.

Paris 20.—La comisión de Aduanas de la Cámara ha tratado del proyecto de resolver por decretos, antes de la discusión de los proyectos de ley, los aumentos en los aranceles de Aduanas para algunos artículos de importación.

No se ha podido llegar á un acuerdo, esperando mayores informaciones; con este objeto oirá la comisión á los delegados de las Cámaras de Comercio interesadas en este asunto, convocadas para el miércoles.

—En la sesión de hoy se ha presentado la concesión de un crédito á favor de los inundados del departamento del Norte. Concedido el crédito por 460 votos contra 31.

Luego se han puesto á discusión las interpeleciones al Gobierno acerca de la destitución de Mr. Rohin, director del asilo de huérfanos de Cempuis.

El ministro de instrucción Pública ha legitimado la destitución por los hechos escandalosos ocurridos en el asilo, y comprobados por la inspección ordenada por el Gobierno.

Los diputados Sres. Chassaing y Lavy firmantes de las interpeleciones, las retiran luego.

Por 466 votos contra 40, la Cámara aprueba una orden del día aceptando las declaraciones del Gobierno.

Mercados

Paris 10.—Cotizaciones en los mercados de:		
Amberes.	Cafés.	Rio nº 7. fr. 92'00
Hamburgo.	Azúcares.	88º. » 9'65
	Petróleo.	» 4'95
Magdeburgo.	Azúcares.	88º. » 9'72

Burdeos.	Cacaos.	» 80'00
Marsella.	Trigo, rojo in-	
	vierno nº 2.	» 10'05
Nueva York.	Trigo, rojo in-	
	vierno nº 2.	» 58'25
	Petróleo.	» 5'10
Roubaix.	Lana peinada.	» 3'47
Buenos Aires.	Cambio del oro	» 352'50

Paris 10.—En Berlin se asegura que el príncipe de Hohenhole, nombrado recientemente canciller del imperio en reemplazo del general Caprivi, desempeña dicho cargo interinamente, mientras prepara el emperador el advenimiento de otro personaje, que altas razones de Estado han impedido nombrar hasta ahora. Anádese que uno de los propósitos que acaricia Guillermo II es la abolición del sufragio universal.

Créese que la política que se propone seguir el soberano alemán está llamada á tener alguna resonancia en aquel país y en el extranjero.

Paris 10.—El alcalde corregidor de Londres ha festejado con un banquete á los ministros de la Corona, en el cual demostró el ministro de Marina la necesidad de aumentar las fuerzas navales para asegurar la supremacía marítima de Inglaterra sobre las demás naciones.

Lord Roseberry declaró también que el Gobierno de la Gran Bretaña continuará observando la neutralidad seguida hasta en la guerra del Extremo Oriente. Habló también de las buenas relaciones que existen entre Inglaterra y Rusia y mostró deseos de que Nicolás II responda á la alta misión que le impone la corona que le lega su difunto padre.

Algunos periódicos de Londres aconsejan al gobierno que estreche más su amistad con Rusia y que no le ponga obstáculos, como ha hecho hasta ahora, en la realización de determinadas ambiciones, á las que el imperio de los Czares tiene perfecto derecho.

Paris 10.—La legación del Japón en Londres ha recibido el parte oficial de su gobierno dando cuenta de que el primer cuerpo de ejército, que manda el mariscal Yamagata, ha establecido un gobierno en Antón, para administrar este territorio chino, ocupado por sus tropas, y que la percepción de los impuestos en aquella provincia ha sido encomendada al último representante del Japón en la China.

En un telegrama de Shanghai se confirma que reina el mayor pánico en toda la Manchuria. Centenares de fugitivos van llegando á New Shwang, llevando á su paso el terror y la confusión.

Escasean los viveres y témese que se deje sentir muy pronto el hambre.

En Hamkaw las autoridades provinciales han impuesto una contribución de guerra de 15 pesetas por habitante. La población se niega á satisfacer este impuesto.

También dicen de Shanghai que la escuadra china ha recibido orden de atacar á la japonesa, con objeto de que puedan abrirse paso los buques de guerra anclados en el puerto de Port-Arthur, donde están bloqueados por la escuadra japonesa.

Dúdase que los chinos puedan llevar á cabo esta operación naval, por cuanto los japoneses, en previsión de este movimiento, han colocado poderosos torpedos á la entrada del puerto, para que no puedan salir aquellos buques.

Los últimos despachos de Yokohama anuncian que los japoneses han sufrido un descalabro en Port-Arthur.

Aquí se dice que Inglaterra y Rusia propondrán á la China que ofrezca directamente la paz al Japón; confiando con que el Mikado se mostrará generoso con el imperio vencido.

Paris 10.—Telegrafian de Nueva York que dos americanos han propuesto á la China que se comprometen á destruir las escuadras japonesas empleando medios que solo ellos conocen, pues son de su exclusiva invención.

Para llevar á cabo su pensamiento piden como recompensa cinco millones de francos.

Paris 10.—Confírmase la noticia de que la boda de Nicolás II con la princesa Alicia se ha aplazado para dentro de tres meses.

El gran duque Jorge, hoy Czarewitch de Rusia, que acompañó el féretro de su padre con la demás familia imperial hasta Sebastopol, ha marchado de este punto al Cáucaso, por no permitirle su delicada salud seguir con la fúnebre comitiva hasta San Petersburgo.

NOTICIAS

De las Provincias:

Por un motivo tan baladí como la disputa surgida entre varios mozos de Fuentepelayo (Segovia), por si bailarían ó no ante el señor Obispo de la diócesis, ocurrió un suceso sangriento, pues de las palabras pasaron á los hechos, resultando muerto Fernando Illana, y varios heridos y contusos.

Se han practicado varias detenciones con motivo de este suceso, que ha impresionado al vecindario.

Hace días intentó suicidarse en el Ferrol un sujeto apellidado Varela, infiriéndose con una navaja un corte en cada muñeca y otro en el cuello.

Según parece, le indujo á tal extremo el ser sorprendido en casa del notario Sr. López Pardo por uno de los dependientes de este señor, á donde fué, sin duda, con objeto de robar.

Varela era tenido en el Ferrol por anarquista.

En Villanueva (Barcelona) se ha encontrado el cadáver de una linda joven de quince años, llamada Rosa, que hace pocos días desapareció de la hostería donde estaba de sirvienta.

Se cree que se trata de un suicidio.

De una casa de comercio de Málaga ha desaparecido un dependiente, cuyo paradero se ignora, pues han resultado infructuosas cuantas pesquisas se han hecho para encontrarle. Créese que dicha desaparición está relacionada con un misterioso crimen.

Ha fondeado en el puerto de las Palmas la escuadra inglesa, ignorándose el motivo de su visita, ni qué rumbo seguirá desde aquel puerto.

En el Gobierno civil de Bilbao ocurrió hace días un suceso extraño.

Un sujeto, decentemente vestido, presentóse en aquellas oficinas, pretendiendo ver al gobernador. Como el día anterior ya hubiera estado en presencia de la referida autoridad, los porteros opusieron á facilitarle el acceso, creyéndole algo perturbado, cosa que exasperó de tal modo que emprendió á golpes, mordiscos y puntapiés con cuantas personas hallaba el paso.

Pero al cabo se le registró, encontrando en su poder varios papeles que le acreditan como socialista.

Al ser interrogado respondió que iba al Gobierno para que le diera dinero el gobernador, ó para estrangularlo en caso contrario.

El inspector supuso que era un loco; pero por lo que pudiera suceder, lo condujo á la cárcel, poniéndole á disposición del Juzgado.

El detenido se llama Juan Blanco, y es natural de Galicia.

Cuando éste estaba detenido en la inspección, llevaron preso á un desertor del Ejército francés, que el cónsul ponía á disposición del gobernador por haber pretendido allanar el despacho de aquel.

Se sospecha que se trataba de cometer un atentado anarquista contra el gobernador.

También Gijón ha enviado á Paris un médico para estudiar el preservativo antidiftérico del doctor Roux, siendo el agraciado el concejal don Jacobo Olañeta.

Los maestros de la provincia de Zaragoza continúan anunciando el cierre de las escuelas. El de Litago se dirige al gobernador diciendo que no envía el inventario exigido porque carece de material, y manifestando además, que si psle pagan los doce trimestres que le adeudan abandonará el Magisterio.

El día 17 del corriente, á las doce y media de la mañana, se verificará en Cartagena, en el local que ocupa la biblioteca del Arsenal, concurso para la venta de las fragatas *Sagunto* y *Méndez Núñez*, la primera en pesetas 300.000, y la segunda en 200.000; el navío *Isabel II*, en pesetas 60.000, y el vapor *Le-panto* en 45.000 pesetas.

Cada licitador tendrá que imponer en la Caja general de Depósitos, ó en sus sucursales de las provincias, en metálico ó en valores públicos, una cantidad igual al 13 por 100 del importe á que la proposición se refiera.

Ambos se pusieron á escuchar con atención. Los sonidos se fueron debilitando poco á poco hasta que por último se confundieron con el murmullo de la brisa que jugueteaba entre las hojas de los alefés y de las parietarias que crecían en la vieja torre; sin embargo el resplandor brillaba de la misma manera. Cualquiera hubiese creído que ocurría un incendio; las figuras de los santos pintados en los vidrios parecían agitarse bajo sus aureolas y sus anchos ropajes purpúreos.

—Esto es maravilloso! dijo el baron. ¿Querrá Dios realmente castigar las blasfemias que he pronunciado esta noche

—Mas bien será é mí, dijo temblando el padre Benedicto, que habré excitado la ira de las potestades celestes entregándome á la práctica de la astrología judiciaria. Estas prácticas, si he de decir la verdad, han sido reprobadas en muchos concilios, aunque el Padre Santo no las haya prohibido. He pecado por orgullo y por presunción queriendo profundizar los impenetrables decretos de la Providencia... Perdón, Dios mio: *confiteor... mea culpa...* Ofrezco someterme á todas las penitencias que me imponga mi superior eclesiástico.

El anciano religioso se daba golpes al pecho en tanto que derramaba abundantes lágrimas. El baron de Chatillón se acercó al capellán:

—Padre Benedicto, repuso con voz fuerte, sea milagro ó magia, obra de Dios, de los hombres ó de Satanás, quiero saber lo que pasa en la capilla... Seguidme.

—Monseñor, os suplico que lo reflexioneis. Ni vos ni yo nos encontramos quizá en estado de gracia; eso sería tentar á Dios. Si al menos tuviese mi estola...

—Vamos! dijo el señor de Chatillón con imperio, levantaos y bajemos... lo quiero

Al decir eso el baron asió al capellán por el brazo y le llevó casi arrastrado hácia la escalera en donde dejara su luz; enseguida empezaron á bajar con paso precipitado, y en un instante se encontraron en un vasto patio al extremo del cual se elevaba la iglesia. Durante el tránsito de la torre á la capilla no vieron á nadie, pues esta parte del castillo no necesitaba vigilarse. Las piernas del padre Benedicto casi se negaban á sostenerle, mientras que el baron, al contrario, aceleraba el paso con una vivacidad febril. Al llegar á la puerta de la iglesia el señor de Chatillón, desenvainando la daga que llevaba pendiente de la cintura, dijo lacónicamente al capellán:

—Abrid!

El padre Benedicto, sacando la llave, probó en vano de introducirla en la cerradura; al fin fué menester que su señor tomase á su cargo esta tarea. La puerta giró en seguida sobre sus goznes dejando ver el interior de la capilla.

Siendo en metálico podrá hacerse el importe en la Depositaria de Hacienda de Cartagena.

En Melilla se van a celebrar grandes fiestas religiosas en los días de Santa Bárbara y de la Purísima Concepción.

De Málaga irá a aquella plaza una orquesta para la celebración de dichas fiestas.

En Zaragoza se prepara un meeting en contra de las reformas de la segunda enseñanza.

Dicen de Melilla que estos días se ha desencadenado una horrosa tormenta en aquella región. En la plaza cayó un rayo y mató a un vecino de aquella población.

El gobierno de Italia ha entablado reclamaciones ante el gobierno del Sultán de Marruecos, pidiendo que sean castigados los piratas de la kábila de Bocoya, que atentaron contra un buque de vela italiano frente a Alhucemas, y que se indemnice además a las familias de los tripulantes perjudicados por aquel atropello.

En Málaga han embarcado para el Brasil en un solo vapor 42 familias de emigrantes, compuestas de 192 personas entre adultos y párvulos. Todos ellos son agricultores de las provincias de Granada y Almería.

Se ha reunido en Jerez el sindicato de vicultores para dar cuenta de las operaciones practicadas en algunas viñas para extinguir la filoxera por medio del tratamiento del sulfuro de carbono y para que se gestione del gobierno que se instale en aquella ciudad una estación ampilográfica que estudie la manera de adaptar las vides americanas en los terrenos calizos.

Un vecino de Cereales (Montcorles) al retirarse a su casa en estado de embriaguez, como oyese ruido en la calle, cogió una escopeta y disparó al azar, sobre un grupo de gente, con tal fatal acierto, que mató a un hombre llamado Antonio Perucho.

El homicida fué detenido al día siguiente por los individuos del sometén, hallándose acostado en la cama que dormía la mona, siendo puesto a disposición del juez instructor del distrito de Sort.

Los canteros que trabajan en las obras de la estación del Campo del Sepulcro (Zaragoza) se han declarado en huelga por haberles el contratista rebajado 35 céntimos en el jornal con motivo de ser ahora los días más cortos.

Dicen los periódicos de Málaga que además del malestar que por causa de la huelga experimentan numerosas familias de aquella localidad, cuya precaria situación ha llegado ya al último extremo, otras muchas que nada tienen que ver con esa huelga, se encuentran agobiadas también por la miseria, por no hallar trabajo y venir luchando con toda clase de privaciones desde hace meses.

La crisis obrera tiene en Málaga mayor alcance del que se la concede. Actualmente luchan con el hambre centenares de pobres familias.

El número de albañiles, canteros, carpinteros y herreros es muy grande.

Ya no tienen que llevar a las agencias nada que empeñar.

Añaden los periódicos malagueños que ser a plausible hacer un esfuerzo para emprender obras donde encontrasen trabajo tantos braceros.

El jueves último, en el pueblo de Albatarrrech (Lérida), a un joven de 13 años que se hallaba en su domicilio examinando un revólver, se le disparó el arma, con tan mala suerte, que el proyectil penetró por la mandíbula superior, quedando alojado en el cráneo.

El infeliz joven quedó muerto en el acto.

De la Capital:

Fundándola en haber cumplido la edad reglamentaria han solicitado y obtenido la jubilación el maestro de la escuela de niños de Muro D. Antonio Oliver Soler y la maestra de la de niñas de Santa María D.^a Isabel Canellas Pizá.

El día 8 de Diciembre próximo en la alcaldía de Alcudia tendrán efecto dos subastas para enajenar dos lotes de pinos, incluidos en el aprovechamiento forestal del presente año, de 40 el primero y 41 el segundo, siendo los tipos menores que han de regir en la subasta, de 250 pesetas y 278 pesetas respectivamente.

Ha sido aprobado por el Rector de la Universidad de Barcelona el nombramiento de auxiliar interino de la Escuela práctica agregada a la Normal de Maestros hecho por esta Junta Provincial a favor de D. Juan Terrasa Payeras.

A las cinco de la tarde de ayer emprendió su marcha desde este puerto al de Mahón, el vapor Puerto Mahón llevándose diez y seis pasajeros y carga.

Con rumbo al de Marsella abandonó, a las seis de la tarde de ayer, este puerto el vapor Unión, llevándose pasaje y efectos.

Pasado mañana se verificará en Inca la feria denominada *Dijous bo*, última de las de aquel pueblo y una de las más importantes y concurridas de Mallorca.

El sábado a las once y media de la noche hubo un regular disgusto en una casa de la calle del Gallo, de la villa de Porreras, en donde se celebraba la cena de la matanza del cerdo, según es costumbre en casi todos los pueblos del llano. Parece que hubo sus desavenencias entre los comensales, sonaron palabras ofensivas y al salir a la calle ocurrió una colisión de la cual resultaron once heridos entre los cuales hay dos ó tres muy graves.

Algunos de los que tomaron parte en la riña han sido detenidos.

Los vapores de la empresa *Islaña Marítima* amarrados a los muelles, llevaron durante todo el día de ayer las banderas a media asta en señal de duelo por la muerte de D. Miguel Bauló, vocal que era de la Junta directiva de la expresada sociedad.

Hemos recibido la visita del semanario ilustrado *Las Bellas Artes* que se publica en Valencia.

Dicho semanario tanto en el texto como en la impresión está a la altura de los principales de la Península.

El representante en Palma es D. Antonio Salina empleado en el Gobierno militar de esta plaza.

En una carta ó escrito comunicado que el *Católico Balear* publicó en su número de ayer tarde firmado por D. Bartolomé Ferrá, maestro de obras de arquitectura, hace saber no es cierto que dicho señor haya contribuido, como han dicho con rara unanimidad los periódicos de Palma, al desarrollo del proyecto de construcción del templo de San Pedro, en el Seminario Conciliar, ni haya tenido la menor participación en el modo de realizarlo.

Después de algunas otras afirmaciones termina la carta con el siguiente párrafo, que nos vemos en el deber de transcribir, toda vez que nosotros, por haberlo oído afirmar a persona muy considerada, fuimos de los que atribuimos al señor Ferrá participación en el proyecto.

«Por consiguiente y por deber de pura justicia, renuncio la *posición de gloria* que los señores articulistas tan generosamente se han dignado concederme; y al mismo tiempo declino la parte ajenada de la responsabilidad que ante el público inconsciente, pudiera caberme por lo tocante a la solidez de ciertos elementos de aquella construcción si, tácitamente, aceptara el nombramiento de *coadjutor ó de padre in partibus* de este monumento con que, *a posteriori*, parece se ha querido honrarme. *Suum cuique.*»

Ayer fué hallada en flagrante matute por los dependientes del fiato de consuños del muelle una señora muy conocida en esta ciudad, la cual intentaba introducir cinco libras de jabón sin satisfacer los correspondientes derechos.

En el fiato de San Antonio, un criado de una casa muy conocida entraba con dos corazas llenas de aceite cuando fué atrapado por los dependientes. Este mismo individuo fué cogido hace un mes y medio entrando dentro de un doble fondo especies de consumo sin pagar derechos.

Noticias del ejército:

El médico segundo de sanidad militar don Francisco Trivine Valdivia, con destino a eventualidades en este distrito, ha sido ascendido en propuesta reglamentaria a médico primero.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública de niñas de Ciudadela (Menorca) la señorita dona Ana Amengual Caimari.

Dice el *Liberal Palmesano* que por la alcaldía de esta ciudad se ha dispuesto que se instale un matadero provisional en el barrio de Santa Catalina, a fin de que puedan ser debidamente inspeccionadas las carnes que se destinan al consumo en dicho barrio.

Nos parece bien esta disposición y la agradeceremos en nombre de aquel vecindario; pero deseamos que el señor alcalde accidental, teniendo en cuenta que su decisión facilita pero no resuelve la cuestión que le sometimos, mandase ejercer suma y escrupulosa vigilancia, a pesar de establecerse el matadero, porque dadas las artes de ciertos prójimos, es muy de temer que no hayan entrado en el matadero muchas de las reses cuya carne se venderá.

Leemos en *Las Baleares* que en la plaza de Abastos se instalaron anteayer dos mesas en las cuales se expendía la carne de buey a 175 pesetas el Kilogramo, esto es, 25 céntimos más barata que la que vendían los demás cortantes, habiéndose dicho que eran los mismos que antes la vendían en la plaza del Aceite.

El colega desconía de que esta batura sea por poco tiempo.

El día 29 del actual a las doce del día tendrá efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad la subasta pública para contratar la construcción de la obra de carpintería que se necesita para la parte de aquel edificio que es objeto de reparación.

El tipo que regirá como máximo para la subasta será de 2.981'10 pesetas.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Marejada.—Reserva.—Real orden

Madrid 12 a las 9'20 n.

Signe la marejada entre los zorrillistas.

Se ha extrañado mucho la reserva que guardan respecto a las cartas de su jefe.

La *Gaceta* publica la R. O. y las reglas para el ingreso en caja los mozos del actual reemplazo.

Interpelación.—Enfermo

Madrid 12 a las 10'15 m.

El Sr. Romero Robledo de acuerdo con el Sr. Cánovas anunciará hoy una interpelación referente a la última crisis ministerial.

Es posible que la explane mañana.

El Sr. Cos Gayón está enfermo.

Desde Marruecos

Madrid 12 a las 10'15 m.

En Tánger es comentada la salida del vapor imperial *Muley Asan* para la costa marroquí.

Créese que llevará a Muley Mohamed alejándole de Marrakesk a fin de tranquilizar el territorio.

La «Gaceta»

Madrid 12 a las 10'15 m.

La *Gaceta* publica la aprobación de los proyectos organizando las atribuciones de los tribunales de Marina y enjuiciamiento militar.

Los de Marina empezarán a regir dentro de veinte días.

(EDICIÓN DE HOY)

La cuestión china

Madrid 12 a las 1'35 t.

Los Estados Unidos se disponen a obrar como árbitro único en la intervención de la guerra chino-japonesa, rehusando la participación y acción colectiva de las demás potencias.

Los japoneses se han apoderado de tres ciudades más y continúan internándose en territorio chiúo.

Está enfermo el emperador del Celeste Imperio.

Los silvelistas

Madrid 12 a las 5'15 t.

Se han reunido los políticos que acudieron a D. Francisco Silvela.

Este se va mostrando conforme con el señor Cánovas del Castillo en las principales cuestiones.

Pidió un régimen especial para las grandes poblaciones.

Dice que los conservadores podrán volver al poder sin sus personas, pero no sin sus ideas; y presindiendo de estas vivirán poco y sin paz.

El marqués de la Vega de Armijo ha sido elegido presidente del Congreso por 223 votos contra tres en blanco y uno nulo.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER VALORES LOCALES

Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	55 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Iozia.	000 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	31 00
La Islaña Marítima.	50 50
Banco de Prestamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 12 de Noviembre a las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo.	72 50
4 por 100 exterior perpetuo.	82 35
4 por 100 amortizable.	80 10
Cubas.	110 75
Banco de España.	387 00
Tabacos.	174 00
Franco.	14 60
Libras.	28 76
Barcelona 12 de Noviembre a las 4 t.	
4 por 100 interior.	72 80
4 por 100 exterior.	82 65
4 por 100 amortizable.	80 00
Cubas 86.	111 12
Coloniales.	00 00
Nortes.	31 80
Francia.	26 45
Madrid.	72 72
Paris.	72 31
Renta francesa.	102 40
Londres.	00 00



D. Luis Aguiló Cortés

COMERCIANTE

Falleció en Llubí el 13 del corriente

Después de recibir los Santos Sacramentos

—(Q. E. P. D.)—

Su hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican a sus numerosos amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 9.—Varones, 0. Hembras, 1.

Día 10.—Varones 2. Hembras 0.

Matrimonios:

Día 9.—Ninguno.

Día 10.—D. Juan Serra Ramis con doña Antonia Canellas Frontera.

Defunciones:

Día 11.—Bartolomé Catalá Bestard, soltero, de 22 años, Hort de las Animas, de tuberculosis.

Antonia Bauzá Muntaner, viuda, de 84 años, Las Enramadas, de cardiopatía.

Inés Pons y Pons, diez meses, San Massanet, de bronco neumonía.

Día 12.—Gadriel Adrover Balaguer, soltero, de 20 años, Hospital de diarrea crónica.

Margarita Moll Figuerola, casada, de 42 años, calle de Berard, de litiasis hipática.

Jerónimo Carrió Massanet, soltero, de 17 años, La Taulera, de fiebre tifoidea.

Hospital provincial:

Día 11.—Entradas, ninguna.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.

Día 12.—Entradas, 4: 2 varones y 2 hembras.—Altas, 2; 1 varon y 1 hembra.—Defunciones, 1 varon.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nubes en todos rumbos, algunas en cruz, con celajes en lo alto.

Horizonte.—Cerrado en todo el círculo.

Idem del viento.—Leveche frescachón.

Idem de la mar.—Bajo oleaje de fuera y rizada.

Buques a la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pl.—Señal por la banda de poniente la venida de un buque de vela mercante no conocido.

Buques fondeados:

Dis 12.—Brikbarca *Angeles*, matrícula de Palma, de 328 ton. cap. D. S. Rivas, con 10 trip. y lastre, de Siller.

Laud *Bartolito*, matrícula de Palma, de 42 toneladas, pat. P. J. Ballester, con 6 trip. y vino, de Gandía.

Laud *Dolores*, matrícula de Ibiza, de 26 ton. patron A. Mari, con 6 trip. y sal, de Ibiza.

Buques despachados:

Día 12.—Polacra goleta *Cortés*, matrícula de Palma, de 154 ton. cap. D. M. Sans, con 11 trip. y efectos, para Puerto-Rico.

Laud *Maria*, matrícula de Sóller, de 70 ton. patron M. Estades, con 7 trip. y efectos, para Sóller.

Vapor *Unión*, matrícula de Palma, de 401 ton. capitán D. B. Alzina, con 23 trip. y efectos, para Marsella.

Vapor *Puerto Mahón*, matrícula de Mahón, de 356 ton. cap. D. J. Caldés, con 18 trip. y efectos, para Mahón.

Mataderos:

Día 12.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 3.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 2.—Carneros, 12.—Ovejas, 9.—Borregos, 0.—Corderos, 49.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 29.—Cerdas, 18.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallinas, 42.—Pollos, 33.—Gallinas, 94.—Pavos, 3.—Pavas, 7.—Palomas, 0.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluirán en San Jaime, exposición a las seis y media; a las nueve y media horas y misa mayor. Al anochecer, Trisagio, Te-Deum y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Calendario del Zaragozano

para el año 1895

ÚNICO Y EXCLUSIVO PARA PALMA DE MALLORCA

Acaba de ponerse a la venta en la Imprenta y Librería de

Amengual

y

Muntaner

Cadena 2 y Conquistador 30—al precio de 10 céntimos de peseta el ejemplar.

6 PESETAS EL CIENTO

Se replica que no se confunda este calendario con otros, que son groseras imitaciones, hechas sin inteligencia y sin tino.





Trenos-carriles de Mallorca
 Se abre el servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893
 De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana; 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
 De Manacor a Palma, a las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor a La Puebla, a las 7:00 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.
Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
 Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.
 De Sóller para Barcelona, todos los lunes a las 8 de la noche.
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana.
Servicio entre Mallorca y Menorca
 De Palma para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
 De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.
 De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alicante, y a las doce de Valencia.

Boletín meteorológico
 Día 12 de Noviembre—9 mañana
 Barómetro 762 0 mm.
 Termómetro seco 16 6 grados
 Id. húmedo 14 8 »
 Máxima en 24 horas 22 0 »
 Mínima en id. 14 0 »
 Reflector 11 0 »
 Dirección del viento N.
 Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 07 8 kg.
 Pluviómetro 00 0 mm.
 Evaporómetro 1 7 »
 Higrometro 0 82 »
 Ascenso del barómetro en 24 horas 00 0 »
 Descenso del id. en id. 01 9 »

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig) Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas, Id. 27, Manacor y Binisalem. Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor. Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felang; Id. 15, Lluchmayor; Id. 22, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siéndole fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndole el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado anar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegd.
Anrag	elaires 98	2 tard.	7 m.
S. Arracó	Pe. arres 98	2 »	7 »
C. d. Illá	ant. cilia	2 »	8 »
Calviá	ant. cilia	2 »	8 »
Eporias	P. del Olivar	2 »	9 »
Estaliments	P. del Olivar	2 »	9 »
Estaliments	P. del Olivar	2 »	9 »
Banyalbufar	P. del Olivar	2 »	9 »
Vullpnyent	P. del Olivar	2 »	9 »
Valldemosa	S. Miguel 42	2 »	8 »
Deya	S. Miguel 24	2 »	8 »
Sóller	S. Miguel 86	2 »	8 »
Bun. o. a.	S. Miguel 80	2 »	8 »
Lluchmayor	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Santanyi	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Carpos	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Felang	Mercadal 13	2 »	6 m.
Algaída	Mercadal 13	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13	2 »	6 »

Fojas del Calendario

NOVIEMBRE	NOVIEMBRE
Luna llena el 13	Luna llena el 13
Ci. menguante el 20	Ci. menguante el 20
Salte el sol a las 6:40	Salte el sol a las 6:47
Pónese a las 4:43	Pónese a las 4:42
307	MAÑANA
13	14
1842. — Desórdenes en Barcelona, en la puerta del Angel	1843. — Muere en Cádiz el literato y filólogo catalán Capmany
MARTES	MIÉRCOLES
317 Stos. Esta. 48 niñao de Koska y Homobono cfs, Eugenio obs., Aradio y comps. mrs	318 Stos Sera 47 pio mr., Rufo ob. y of., Hiacio y Logeio obs., y santa Veneranda vg. y m.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Les **Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, distesis Escrofulosa y Tuberculosa** y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.— El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.— El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los **sifilomas** más inveterados.
Úlcera.— Las **atónicas y corrosivas** por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.
Leucorrea.— Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
 Pedid siempre el **DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

Se desea vender
 Una casa que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene pozo, cisterna, cochera, palmar, huerto con árboles frutales y viña, y está situada junto a Felanitx a unos cinco minutos de distancia de la iglesia de dicha ciudad.
 Para informes dirigirse a esta imprenta 10-4

OJO PASAJEROS OJO!
 No desperdiciar la ocasión; los que desean visitar a Felanitx é ir cómodamente y gastar poco dinero que se dirijan a la Plaza del Mercado, número 11, en donde Miguel Juba (Punta) desde siempre de complacer al público tiene instalada una diligencia coche que por el módico precio de
TRES REALES
 les conducirá hasta allí.
 Diariamente saldrá de aquí a las dos de la tarde

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA
 POR EL PROFESOR
DON JUAN TORRENTS RAMÓN
 Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.
VIRGEN DE LLUCH 23
LECCIONES DE INGLÉS
 Un inglés que se encuentra en esta isla, desea dar lecciones de lengua inglesa a horas y precios convenientes, tanto a particulares como en colegios.—Para informes dirigirse a estas oficinas. 10-5

MODRIZA.—Una de 20 años de edad y leche de un mes, desta criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Informarán. Bous 9.
INTERESANTE.—Se desea vender ó alquilar una fábrica de harinas y alcoholes con generadores de 40, y 20 caballos, máquina de 20, todo nuevo y en ventajosas condiciones.
 En esta imprenta informarán. 15-4-a

ALQUILER.—En la calle de San Felio, número 7 hay un segundo piso para alquilar de mucha capacidad. Informarán en el principal, escalera izquierda. 8-4
ALQUILER.—Se alquila un estable y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolascu, num. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.
ALQUILER.—Se alquila dos casas para asentarse sus dueños que están situadas en el caserío del Terreno, calle de Lenuza, número 5.
 También se venden los muebles de una casa y un carruaje, todo en buen estado. Para informes dirigirse en la misma casa.

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno en el salon de la Rambla, número 20 igualmente un aprendiz.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio M. S. encuenador, Cal.

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolascu. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

PELUQUERO.—Un oficial de Peluquería desea encontrar colocación.
 Para informes dirigirse a la calle de la Fábrica, 79, Santa Catalina.

AGENCIA DE QUINTAS DE ARROM Y COMPAÑIA

PLAZA DE LA FUENTE NÚMERO 4—TARRAGONA
 OFICINA SUCURSAL EN PALMA
 * * * Unión 89 * * * Plaza del Mercado * * * frente a casa de D. Juan Berga * * *
 En esta Oficina Sucursal se asegura la suerte de **ULTRAMAR** y también la de la **PENÍNSULA y ULTRAMAR**, bajo doble escritura de contrato.
 Los precios y condiciones serán los que se acuerden entre las partes contratantes; advirtiendo que estamos resueltos a rebajar los precios hasta lo posible y a conceder a los interesados la mayor seguridad en los contratos, con mejores ventajas y condiciones que las establecidas por las demás agencias y compañías.
 Para convencerse de la realidad visitar nuestra Oficina Sucursal en Palma—Unión 89—Plaza del Mercado, frente a casa de D. Juan Berga.
ANTONIO PASCUAL—Representante
 (12 1-18-19)

MONTEPIO NACIONAL IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS QUINTAS

Delegado general en las Baleares
Don José Barnils, Conquistador 18—PALMA
COMISARIAS
 Miguel Lanuza, Secretario del Ayuntamiento. Sóller
 Antonio Moger Lluchmayor
 Bartolomé Reus Felang
 Miguel Galmés, procurador. Manacor
 Juan Cardona y Tur Ibiza
 Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados suscribiéndose éstos por 100 euros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregarles a su domicilio la **carta de pago** que libra la Tesorería evitándoles a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el **Montepío** vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.
 La cantidad para Ultramar es la misma, siéndole de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho si nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.
 El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado a sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante a todos los individuos a ella suscritos.
 El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto a sus 67 asociados 125 pesetas a cada uno.
 Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.
 Para más informes y suscripciones dirigirse a los señores representantes arriba indicados ó al delegado

José Barnils-FONDA DE MALLORCA

A LOS QUINTOS CENTRO DE REDENCIONES NADA DE SUSTITUCIÓN

Los seguros para librarse del servicio activo de la **PENÍNSULA y ULTRAMAR** se efectuarán en este Centro ó en cualquiera de sus Delegaciones en la forma siguiente:
Por ptas. 700 Redención a metálico de la Península y Ultramar ó **1500 ptas.**
Por ptas. 125 Redención a metálico solo de Ultramar ó **1500 ptas.**
DELEGACIÓN.—Representante en Palma de Mallorca: Sres. Martínez y Planas, San Juan número 20.

SOCIEDAD MALLORQUESA DE VAPORES SERVICIO FIJO Y SEMANAL

Pasajes con rebajas de precios
 El vapor **PUERTO MAHÓN** todos los lunes a las 5 de la tarde.
 El vapor **Nuevo Mahonés** todos los Domingos a las 7 de la tarde.
 Saldrá de Palma para **MAHÓN**
 Saldrá de Alcudia para **Barcelona**

Precios de pasajes para ambas líneas
 1.ª Cámara. Pesetas. 7 00
 2.ª Id. 4 00
 3.ª Id. 1 50
SE DESPACHAN:
 En Alcudia y en el puerto D. Jaime Oliver.
 En Palma: Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.
 NOTA.— Los Sres. pasajeros que deseen embarcar en Alcudia para Barcelona, deben salir de Palma los domingos con el tren de las 2:15 minutos de la tarde.

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra
 El día 14 del corriente, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnífico vapor trasatlántico
J. JOVER SERRA
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para informes en Palma: Isla Marina, calle de Palacio, número 26.
 NOTA.— La carga se ha de embarcar en el vapor que sale de ésta el viernes próximo día 9.

DENTICINA DR. FERRER

LA DENTICINA que ofrecemos a la clase médica y al público en general, es un remedio muy eficaz para la curación de todas las enfermedades que ocasiona la primera dentición.
 Con su uso desaparecen las fiecimas de la boca, las aftas, el muguet (mal blanco), la diarrea, las erupciones cutáneas, el estado febril, las convulsiones, el abatimiento de fuerzas, la demoraación, y finalmente, reaparece el babeo que habia cesado a causa de los indicados trastornos.
 DEPOSITARIOS: Sres. VICENTE FERRER y C.º—Barcelona
 De venta: PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.

TIENDA DE LAS MONJAS TEMPORADA DE INVIERNO
 Estenso y variado surtido para vestidos de señora en frazales algodón estampados y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.
 Fran las lana tejidas y estampadas a 8 y 10 reales cana.
 Surtido completo en pañetes para capas y abrigos.
 Se han recibido todas las lanerías y de más novedades para la presente estación.
Precios sin rival—Según costumbre Federico Alabern—25 Monjas 25
 mt-j-a
 PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner